



EXPTE. D- 1966 M2-13



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Proyecto de Resolución

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

Resuelve

Declarar de Interés Legislativo la elaboración del primer vino espumante elaborado en la Provincia de Buenos Aires denominado "Ventania", producido por la Bodega Saldungaray, ubicada en la localidad bonaerense del mismo nombre.

ALDO LEIS MENSI
Diputado
Bloque U.C.R.
Cámara de Diputados Pcia. Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



Fundamentos

Los vinos espumantes se elaboran a partir de la mezcla de muchos tipos de uva y se asocian fundamentalmente a las celebraciones.

El vino, como elemento cultural y comercial, ha estado siempre presente en la historia de la civilización. En la Grecia clásica, se adoraba a Dionisio (Dios del vino), también conocido como Baco. La Antigua Roma desempeñó un papel fundamental aumentando la tecnología y el conocimiento acerca de ellos. Muchas tribus lo produjeron y podría afirmarse que desde el génesis a nuestros días ha sido valorado y consumido.

En nuestro país la industria vitivinícola ha sufrido transformaciones sustanciales. Se ha desarrollado notablemente, representa -en algunas provincias- buena parte de las economías, ocupa un importante lugar en el contexto vitivinícola mundial y ha logrado posicionarse como un exportador altamente competitivo.

“Bodega Saldungaray” es un emprendimiento familiar situado en el sudoeste de la Provincia de Buenos Aires consistente en 20 hectáreas de viñedo ubicadas muy próximas al mar, entre los cordones serranos de Ventania y Pillahuincó. Se encuentra en Saldungaray (Partido de Tornquist).

El lugar, convertido en sede de una nueva región vitivinícola, cuenta con plantas de las siguientes variedades: Malbec, Merlot, Tempranillo, Cabernet Sauvignon, Cabernet Franc, Pinot Noir, Chardonnay y Sauvignon Blanc y posee capacidad para 200.000 litros de vino.

Ha quedado demostrado que por sus características geográficas la zona resulta favorable. A la belleza del paisaje, los valles fértiles y laderas suaves, se suman otras condiciones o cualidades como la amplitud térmica, las bajas precipitaciones anuales registradas mayoritariamente y la influencia de los vientos del Atlántico. Todo ello conforma un microclima propicio para el desarrollo de los viñedos, de los diversos variedades y de la producción de vinos de excelente calidad.

La plantación data del año 2.003. Su densidad es de 4.000 plantas por hectárea. El sistema de conducción del viñedo es en espaldero. Posee riego por goteo y tanto el cultivo como el proceso de elaboración de los vinos y su guarda, son celosamente cuidados por los propietarios de la firma.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados



La cosecha de racimos se realiza manualmente -con tijeras- y los frutos recolectados se colocan en cajas de 20 kilos. Dentro del predio se encuentran también plantaciones de *berries* (arándano, frambuesa y zarzamora), peras y ciruelas, cuyos frutos se destinan a la producción de dulces y mermeladas artesanales elaboradas sin aditivos, colorantes ni conservantes artificiales.

Abierto al público puede recorrerse todos los días a través de visitas guiadas. Los visitantes pueden realizar catas dirigidas. Cuenta también con un restaurante (resto- bar) conocido como "El silo".

Clasificada como bodega boutique y dedicada a la elaboración de vinos de alta gamma ha crecido en forma permanente. El equipo asesor se encuentra compuesto por el enólogo Rubén Sfragara y el Ingeniero Agrónomo Juan Antonio Argerich.

Fue precisamente en Saldungaray, el 18 de Mayo de 2010, cuando en presencia del Sr. Vicegobernador de la Provincia Sr. Daniel Scioli se descorchó el primer vino espumante denominado "Ventania", elaborado en territorio bonaerense y producido por la bodega que nos ocupa.

En agosto del mismo año, en el Teatro Argentino de La Plata se desarrolló el VI Salón Argentino de Bodegas, organizado por la Sociedad Argentina. El citado evento congregó a bodegas de reconocida trayectoria y boutiques de renombre de todo el país. Más de 5.000 visitantes aprecian anualmente los productos expuestos por más de 60 firmas de primer nivel y debe destacarse que ese año los organizadores quisieron sumarse al movimiento cultural imperante en la ciudad adhiriendo al Bicentenario de la Patria.

Motivados por la fecha, promovieron un espacio artístico y expositor donde se exhibieron obras de catorce artistas plásticos de la ciudad. Fue esa una Edición Especial denominada "Bicentenario". En ese marco, en aquel contexto, el destino quiso que Bodega Saldungaray presentara en sociedad el primer vino espumante de la provincia. No dudo que ello constituyó un motivo más para brindar en aquella fecha cargada de historia y significación, por lo que solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto.

ALDO LUIS MENSI
Diputado
Bloque U.C.R.
H. Cámara de Diputados Pcia. Bs. As.